
Comitê Interinstitucional de enfrentamento ao covid-19 no sistema carcerário

Ata de Reunião
Reunião on-line

Data: 14 de setembro de 2021.
Início: 14h00min.

Participantes

Tribunal de Justiça do Estado do Paraná
Dra. Juliana Zanin - Juíza de Direito de Foz do
Iguaçu
Dr. Ricardo Piovezan - Juíz de Direito de São
Mateus do Sul
Adriana Accioly - Assessoria do GMF
Kleber Humberto da Silva - Assessoria do GMF

CNJ/PNUD - Fazendo Justiça
Dra. Juliana Marques Resende
Ministério Público do Estado do Paraná
Dr. Ricardo Lois - Promotor de Justiça
Dra. Aliana Cirino Simon Frabricio de Melo -
Promotora de Justiça
Emanuelle Martins Longarini - Assessora de
Promotoria
Defensoria Pública do Paraná
-
Assembleia Legislativa - Comissão de
Direitos Humanos
Dr. Thais Giselle Santos
Frente Desencarcerar Paraná
Nayara Paola Dozoretz
Pastoral Carcerária
Luciene Melo

Secretaria de Estado da Segurança Pública
Dr. Vinicius Augustus Carvalho
Dr. Diego Piotrowski Machado
Dr. Francisco Santos - Médico CMP
Irecilze Drongek (DEPEN)
Dr. Marcos Aparecido Marques
Dr. Luiz Francisco da Silveira

OAB/PR
-----
Feccompar
Maria Helena Orreda

Coped/Sejuf
Dra. Waleiska Fernandes
Secretaria de Saúde
Lucimar Pasin

Assuntos da Pauta/Resumo da reunião

1. Atualizações;
2. Surto de Covid-19 em São Mateus do Sul;
3. Entrega de sacolas e sedex;
4. Assuntos gerais:

A presente reunião está registrada em meio eletrônico e arquivada nas pastas eletrônicas
do GMF, sendo que foram aqui registrados em ata os principais tópicos e
encaminhamentos deliberados pelos participantes;

Dr. Diego apresentou os dados referentes aos casos entre presos e servidores suspeitos e
confirmados para convid-19 no Estado do Paraná, totalizando os casos suspeitos em 4 (quatro)
presos e 22 (vinte e dois) servidores; confirmados: 82 presos (sendo 68 em São Mateus do Sul)
e 10 servidores; recuperados: 4869 presos e 1309 servidores; óbitos: 26 presos e 11 servidores;
Vacinação no sistema: previsão de vacinação completa (aplicação da segunda dose) até final
de setembro ou final de outubro;



Situação da Comarca de São Mateus do Sul: Dr. Francisco Santos pontuou que a situação
na Comarca encontra-se controlada, em que pese a superpopulação da unidade, não
encontrando riscos de complicação entre os 4 pacientes que atendeu; acredita ser necessário o
retorno à unidade para exames em todos os presos; reforçou a importância do fechamento da
cadeia para novas entradas de presos e o constante monitoramento da situação da unidade;
essa monitoração seguirá os moldes da executada nas unidades de Foz do Iguaçu quando
ocorreu o surto e demonstrou resultados eficientes em relação aos cuidados de saúde, sem
casos de óbitos naquela ocasião; Dr. Ricardo Piovezan informou que levantou 24 presos com
comorbidades, sendo que 2 deles vivem com HIV e questionou como se enfrenta essa
situação?; Dr. Francisco disse receoso transferir os 24 presos por causa da possibilidade de
disseminação, acreditando necessário uma triagem individual para avaliação caso a caso, em
todos os presos, com apoio da Secretaria de Saúde do Município, inclusive com atenção
especial para aqueles que precisem de atendimento médico em casos graves, buscando-se a
internação em hospital ou remoção para unidades sentinelas regionais, dependendo dos casos;
sugeriu a transferência dos 2 presos com o HIV para o CMP, o que permitirá uma conciliação do
tratamento medicamentoso desses dois pacientes; Dr. Diego informou que a equipe da SESP
acompanhada da equipe de saúde retornará à unidade nos próximos dias; Dra. Juliana Zanin
trouxe sua experiência e estratégias adotadas em Foz do Iguaçu quando na ocorrência dos
surtos, com medidas de remoção para celas mais ventiladas e que possibilitassem melhor
acesso à equipe de saúde nos atendimentos; destacou a inexistência de óbitos, em que pese o
grande número de contaminados, ressaltando a eficiência da atuação e das estratégias
adotadas pelo Dr. Francisco Santos; Dr. Francisco Santos pontuou que o acompanhamento
cuidadoso dos pacientes demonstra-se eficiente no enfrentamento aos sintomas e na
recuperação dos doentes, a exemplo de sua prática; Dr. Diego informou que será
providenciada a transferência do preso com HIV para o CMP;

Vacinação da população carcerária: Nayara solicitou informações sobre qual meio,
plataforma ou local em que as informações sobre a vacinação da população carcerária possam
ser consultadas pelos familiares, a exemplo de famílias que conseguem essa informação no
aplicativo SaúdeJá mas que em Curitiba não encontram as informações disponíveis; Dr. Diego
informou que todos os presos receberam a primeira dose da vacina, com exceção dos novos
presos, havendo poucos casos de negativa em tomar a vacina. Previsão de aplicação da
segunda dose até final de outubro; Dra. Lucimar informou que a SESA está acompanhando a
situação de surto em São Mateus do Sul. Informou que o ConectSUS, um app do Ministério da
Saúde, permite a consulta sobre a vacinação e apontou que alguns municípios apresentam
demora na alimentação dos dados devido a grande demanda de trabalho durante a campanha
de vacinação;

Entrega de sacolas e sedex: Nayara apontou que o retorno da entrega das sacolas seria
importante para as famílias e se existe estudo para retomada; Dr. Francisco pontuou que sobre
essa questão seria importante a manifestação da Secretaria de Saúde; Dra. Waleiska
questionou se existe a possibilidade de a entrega das sacolas ocorrerem de forma presencial
nas cidades em que existem as unidades prisionais pelos familiares que residem nesses locais
em que seus entes estão em condição de cárcere; questionou como está sendo elaborado o
planejamento para o retorno das entregas de sacolas e se existe prazo para a retomada; Dr.
Diego informou que o Depen aguarda orientações da Secretaria de Saúde para o retorno da
entrega das sacolas, pontuando que o tema pode ser trazido para a próxima reunião como
pauta; Dra. Waleika reforçou de se incluir em pauta para a próxima reunião a questão das
sacolas; Dra. Lucimar pontuou que o tema da sacola seja encaminhado do Departamento de
Vigilãncia Sanitária para que possa se manifestar;

Encerrada a reunião, foi designada o próximo encontro para o dia 28 de setembro de 2021, às
14h00min.


